

Procès-verbal

Séance ordinaire du 07 juin 2023

Conseil d'établissement de l'école secondaire Jeanne-Mance

Tenue en mode hybride (bibliothèque de l'école et plateforme Teams)

Sont présents:

Parents: Virginie Fortin, Thamara Stela Coelho do Nascimento, Amelie Bouziane

Membres du personnel : Jenny Beauséjour, Marie-Noël Fortin, Caroline Béliveau, Nathalie Tremblay, Agathe Bujold

Représentant(s) de la communauté: Martin Dusseault (BDMB)

Directeur: Olivier Roy

Invités : Claude Leblanc, Diana Isabel Lara Bautista, Maria Saldana

Sont absents: Amélie Tintin, Sophiane Diakité, Ikram Zaghoul, Armandine Siess, Marie-Claude Béland, Wahiba Mekrebi

1. **Accueil** (Vérification du quorum, prise des présences, moment de réflexion, nomination d'un secrétaire)

Le quorum est atteint, la réunion peut démarrer. Il est 18h10.

Madame Nascimento se propose comme secrétaire.

Adopté à l'unanimité.

2. **Présentation du Projet d'Ordre du Jour du 07 juin** avec changement pour que les invités puissent partir plus tôt.

Proposé par Mme. Nascimento et approuvé par Mme. Beauséjour.

3. **Frais et fournitures scolaires 2023-2024**

Augmentation du cours du PEI à CAD 395,00.

Mme Leblanc et Mme. Lara ont donné des explications pour cette augmentation, comme le besoin d'un quatrième coordinateur pour le PEI ainsi que la formation continuée pour les enseignants et enseignantes chaque année.

Mme. Virginie Fortin questionne s'il y a la possibilité d'avoir un programme maison avec le PEI pour les autres niveaux.

Après, Mme. Leblanc et Mme. Lara sont parties.

4. **Plan de lutte 2023-2024**

Mme. Saldana a présenté des façons de combattre l'intimidation et la violence chez les élèves.

Elle a aussi présenté le rapport du Plan de Lutte.

- Améliorer la façon de signaler l'intimidation par les élèves.
- Le Protocole.
- Existence d'une affiche qui permet de mieux dénoncer.

Questions de Mme. Fortin et M. Martin.

Communiquer avec les parents pour améliorer la façon d'informer à propos de problèmes.

Mme. Fortin a proposé et Mme. Béliveau a approuvé.

5. Procès-verbal du 20 avril et du 17 mai 2023.

Le PV du 20 avril.

Proposé par Mme. Nascimento et appuyé par Mme. Nathalie Tremblay.

Le PV du 17 mai.

Proposé par Mme. Virginie et appuyé par Mme. Beauséjour.

6. Frais et fournitures scolaires 2023-2024

M. Roy fait la présentation des frais et des listes de fournitures scolaires pour tous les programmes.

A informé que le programme JM Expériences n'a pas de subvention. M. Roy a clarifié que JM Expériences ne se qualifie pas pour la subvention du gouvernement.

A présenté toutes les valeurs pour chaque cours.

Listes de fournitures pour l'année 2023/2024.

Mme. Fortin a demandé de vérifier si ce sont vraiment 2 cahiers spirales pour les mathématiques en sec.1

Proposé par Mme. Tremblay et approuvé par Mme. Béliveau.

7. Horaire de la rentrée progressive

M. Roy a informé qu'il y n'aura pas de rentrée progressive cette année.

8. Budget *Pro-forma* 2023-2024

M. Roy a présenté le Budget Pro-forma

Mme. Béliveau a questionné la quantité de CP dans le budget.

La surveillance d'école après la fin des classes au soir a été questionnée, vider les casiers et les étages après la fin des cours.

M. Roy informe qu'il manque des fonds pour avoir des surveillants.

Proposé par Mme. Beauséjour et appuyé par Mme. Béliveau.

Mme. Tremblay a suggéré de faire une consultation avec l'effectif de l'école pour répondre aux besoins du personnel.

9. Projet éducatif 2023-2027

Le Projet Éducatif n'est pas encore fini avec l'équipe école.

Une nouvelle réunion sera nécessaire pour traiter ce Projet ainsi que la lettre sur le terrain de basket et la rénovation des casiers.

Cette nouvelle réunion sera le 22/06/2023 à 16 :00.

10. Transfert de sommes du fonds 4 vers le fonds 9

M. Roy a expliqué le transfert de fonds.

Il a montré les valeurs pour Robotique et pour Dragons.

Proposé par Mme. Nascimento et approuvé par Mme. Virginie Fortin.

11. Postes du CÉ en élection pour 2023-2024

M. Roy a signalé que trois postes du Conseil expirent cette année.

- Mme. Tamara Nascimento.
- Mme. Marie-Claude Béland.
- Mme. Wahiba Mekrebi.

12. Sortie(s) éducative(s) pour approbation

M. Roy présente les sorties.

Proposé par M. Martin et approuvé par Mme. Tremblay.

13. Courrier de la présidence

Virginie a commenté les Pré Portes Ouvertes du 05 juin pour les parents des écoles du quartier et qu'elle a été un succès.

14. Mot du délégué au Comité de parents CSSDM

Le délégué n'était pas présent à cette réunion.

15. Membres de la communauté

M. Martin a fait un suivi du terrain de basket et a demandé une lettre des parents à Mme. Ruba Ghazal, cette façon sera plus effective, selon lui. L'idée d'une lettre comme une pétition a été présentée.

16. Problème des casiers avec clôture.

Mme. Tremblay a parlé des casiers fermés avec une clôture qui sont une source des problèmes d'intimidation parce que les élèves restent coincés.

En contrepartie, il est nécessaire d'avoir une façon de surveiller les élèves afin de s'assurer qu'ils ne sortent pas de l'école.

Il y a également des casiers qui ont besoin d'être réparés.

17. Nouvelles de l'école

M. Roy a informé qu'il va avoir 4 tables de pique-nique cette année à l'école.

Les festivités pour le secondaire 5.

Sortie pour le secondaire 1.

18. Varia

Mme. Tremblay demande plus de supports à vélos dans l'école parce que les supports déjà installés sont pleins.

La séance est levée à 21h35.